

Cérémonie de Remise du 1<sup>er</sup> équipement de l'apprenti – Segonzac – 2 mars 2022  
**Communiqué de presse**

---

**A travers ses activités d'enseignement supérieur et de recherche, l'Université de Poitiers vient en appui de la filière des spiritueux sur le territoire de la Charente et de Grand Cognac.**

**Elle est notamment reconnue pour la délivrance d'un Master en Droit gestion et commerce des spiritueux sur le site universitaire de Segonzac-Grand Cognac auquel s'ajoute en complément un Master en Commerce international des spiritueux**

**Avec l'appui du CFA Sup'Nouvelle Aquitaine, le dispositif d'apprentissage prend tout son sens s'agissant d'une formation professionnalisante en phase avec son environnement socio-professionnel.**

**La cérémonie de Remise du 1<sup>er</sup> équipement de l'apprenti qui se tiendra le 2 mars prochain sur le site universitaire de Segonzac-Grand Cognac est l'occasion de célébrer la solidité d'un montage qui destine les diplômés à l'emploi.**

**La cérémonie se déroulera en présence de Stéphane Gilot, Directeur du CFA Sup'Nouvelle Aquitaine et de Anne Krupicka, Vice-présidente de l'Université de Poitiers, déléguée à la Formation et à la vie universitaire, à la formation continue et à l'alternance.**

### **Un Master de l'Université de Poitiers au cœur du territoire de Cognac depuis 30 ans**

L'université de Poitiers propose sur le territoire de Grand Cognac un Master pluridisciplinaire en Droit, gestion et commerce des spiritueux. Délivrée par la Faculté de droit et des sciences sociales, la formation est hébergée sur le site de Segonzac au cœur du 1<sup>er</sup> cru de l'eau-de-vie de Cognac. Du point de vue de sa gestion administrative, elle repose sur un étroit partenariat de mise en œuvre avec le Département de la Charente par l'entremise du Campus des Valois.

Ce diplôme accompagne depuis plus de 30 ans les évolutions de la filière des eaux-de-vie et des boissons spiritueuses.

Ce Master est couplé avec un second diplôme dont l'ouverture internationale est indispensable à la filière des spiritueux : le Master Commerce international des spiritueux délivré par l'IAE ou Ecole de management de l'université de Poitiers.

L'alternance - contrat de professionnalisation et contrat d'apprentissage-, est venue confirmer la signature professionnalisante de la formation, laquelle s'est forgée autour d'un important réseau de structures partenaires.

Un ultime temps d'évolution est prévu à compter de la rentrée de septembre 2022 avec le dédoublement de la formation puisque les étudiants consacreront désormais leur 1<sup>ère</sup> année ET leur 2<sup>ème</sup> année de Master sur le site de Segonzac, avec une totale spécialisation-filière qui sera répartie sur les deux années de formation en droit, en gestion ou encore en commerce. L'ensemble du programme de formation sera toujours ponctué d'un module de connaissances des produits et du secteur, assorti par ailleurs de conférences thématiques et de sorties- terrain auprès d'entreprises locales.

La formation sera alors toujours proposée avec le même bénéfice du couplage qui offre la possibilité aux étudiants de se faire délivrer deux Master en fin de formation.

Un parcours de stage ou d'apprentissage à l'international sera également toujours possible, sinon fortement recommandé s'agissant d'un secteur qui représente le 2<sup>ème</sup> poste de la balance commerciale de la France.

### **Des formations conçues pour répondre aux besoins de la filière des spiritueux**

Le Master Droit, gestion et commerce des spiritueux est conçu pour répondre aux besoins d'apporter les compétences de développeurs des entreprises de la filière des spiritueux sur des métiers de niveau cadre – cadre supérieur. C'est là une demande qui avait été présentée par les Maison de négoce de la place de Cognac dès l'origine de la formation en 1988.

Par sa devise « *Des savoirs et des Talents* » l'Université de Poitiers revendique sa contribution à une filière d'excellence qu'elle accompagne depuis des décennies. Ses activités locales de formation et de recherche la placent au cœur de l'écosystème Spirits Valley dont l'Alliance des spiritueux premiums vient valoriser des savoir-faire uniques que ce soit pour la production de Cognac ou pour de productions plus inattendues de gin, vodka ou encore de whisky.